

# *Aumenta inversión extranjera en Zona Especial de Desarrollo Mariel*

---



La Habana, 2 nov (RHC) Luego de cuatro años de creada, la Zona Especial de Desarrollo Mariel (ZEDM) ya cuenta con 31 proyectos aprobados y ha logrado captar un monto de inversión que supera los 1 100 millones de dólares, trascendió durante la última jornada del II Foro de Inversiones, considerado una de las actividades de mayor relevancia de la 35 edición de la Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2017).

De acuerdo con Ana Teresa Igarza Martínez, directora general de la Oficina de la Zona, hasta la fecha han sido autorizadas cinco empresas de capital 100 % cubano, 16 de capital totalmente extranjero, ocho empresas mixtas y dos contratos de Asociación Económica Internacional, refiere el periódico Granma.

La participación de inversionistas de 14 países de América Latina, Europa, Asia y América del Norte; así como la presencia de ocho multinacionales, confirman, a su juicio, la voluntad de diversificar el mercado y consolidan a la ZED Mariel como espacio propicio para el establecimiento de los negocios.

Igarza Martínez añadió que ya existen nueve proyectos en operación; hay otras cuatro plantas que pueden entrar en funcionamiento a inicios del próximo año, y se sigue trabajando en el desarrollo de

infraestructuras, captación y aprobación de negocios, así como en los procesos inversionistas para el establecimiento de los usuarios y el inicio de las producciones.

Explicó que desde la pasada edición de FIHAV hasta ahora se han aprobado 12 nuevos negocios, y que además de los proyectos atraídos al sector de las industrias de alta tecnología, la logística y las manufacturas avanzadas, se han autorizado inversiones para los orientados a las actividades turística y agropecuaria, y la industria de los materiales de la construcción.

En la jornada Ana Teresa Igarza presentó también la Cartera de Oportunidades de Negocio de la ZEDM, la cual cuenta con 50 proyectos, distribuidos en los sectores de la industria, la biotecnología y la farmacéutica, la logística, la construcción, el transporte, la agroindustria y la rama inmobiliaria.

Al clausurar el II Foro, al que asistieron 190 empresarios de más de 30 países, Antonio Carricarte, viceministro primero de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, señaló que los sectores de la construcción, la energía, fundamentalmente las renovables, la minería, el turismo, así como el agroforestal y alimentario, resultaron los de mayor interés para los inversionistas extranjeros.

Y como resultado concreto de este encuentro de empresarios fueron firmados dos contratos de compraventa de electricidad entre la Unión Eléctrica de Cuba y las empresas Asyce Yield Energía S.A., de capital 100 % español y EFF Solar S.A., de capital totalmente alemán.

Ambas empresas forman parte del proyecto solar fotovoltaico para Occidente, que se incluye entre los negocios de inversión extranjera aprobados durante el 2017 en la rama de las energías renovables. La generación de la entidad española estará destinada a las provincias de Pinar del Río y Artemisa; mientras lo aportado por la empresa alemana beneficiará a Mayabeque y Matanzas.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/146217-aumenta-inversion-extranjera-en-zona-especial-de-desarrollo-mariel>



**Radio Habana Cuba**